

A las Organizaciones de Derechos Humanos Nacionales e Internacionales

A los tres niveles de gobierno

A la Presidenta electa

A la Comisión Interamericana de Derechos Humanos

A las Naciones Unidas

A los colectivos de búsqueda

Somos el Colectivo en Memoria para la Búsqueda de la Justicia y la Verdad (COLEMBIJ), nuestra lucha es por la justicia de las personas ejecutadas y desaparecidas por el conflicto de 1995 al 2000 por grupos paramilitares de Paz y Justicia en la Zona Norte, municipio de Tila. También por los desplazados de Tila que salieron a Tumbalá, Sabanilla, Salto de Agua y Palenque.

Cuando el levantamiento zapatista, nosotros y nosotras apoyamos. La gente que no estaba de acuerdo con el movimiento zapatista nos veía como enemigos. Los presidentes municipales comenzaron a formar a los grupos paramilitares en ese tiempo, apoyados con el Ejército, la policía estatal y los ministerios públicos. Cuando denunciábamos la desaparición no hacían su trabajo, al contrario nos metían a la cárcel. Los que estaban matando quedaban libres.

En ese tiempo desaparecieron a muchas personas inocentes. En el COLEMBIJ nos unimos familiares de personas desaparecidas, víctimas de ejecuciones y personas desplazadas para exigir la búsqueda, la justicia y la reparación integral porque no se han encontrado los restos de los desaparecidos.

Para exigir la justicia llevamos 8 casos ante la Comisión Interamericana, 2 de desaparición y 6 de ejecuciones, porque el gobierno no da solución acá en México, ni en Chiapas. No se ha hecho nada para buscarlos.

Durante todos estos años hemos exigido justicia, verdad y no repetición. Hemos hecho conmemoraciones cada 30 de agosto en nuestras comunidades de Masojá Shucja y en Susuclumil, hemos participado en Acteal cada diciembre, hemos dado entrevistas con periodistas, nos han visitado y acompañado organizaciones internacionales como SíPaz y el Frayba. También participamos con el Tribunal Permanente de los Pueblos, estuvimos tres años haciendo talleres, dando nuestra palabra sobre lo que nos pasó aquí en México, los jueces en ese tiempo condenaron a México por ser responsable de los conflictos.

Por la falta de justicia se prevé la repetición si no hay verdad, los familiares temen la repetición de desapariciones y ejecuciones. Muchos de los familiares tienen de problemas de salud por tanta desesperación que tuvieron en su vida, muchas personas tienen diabetes o fallecieron por esa preocupación.

A las y los jóvenes en cada comunidad siempre les hablamos de la historia porque no la vivieron, les seguimos hablando que sí hubo desplazamiento, ejecución, desaparición, quiénes fueron los de Paz y

Justicia. Lo hacemos para darles de su conocimiento, que así nos pasó. Hay personas que ya no pudieron retornar a sus comunidades de origen, por ejemplo una comunidad que se llama El Retorno, quienes viven ahí son desplazados de Miguel Alemán. Otro caso es el de los desplazados de El Progreso que se reubicaron en la Cascada, municipio de Salto de Agua. Es importante que las juventudes sepan sus orígenes. La reubicación nos ha traído problemas, las parcelas son más pequeñas y ya no hay para las nuevas generaciones, no hay espacio para escuelas, iglesias o panteón. Hay familias desplazadas que ya no pudieron retornar y se quedaron en Palenque o Salto de Agua.

A los demás colectivos de búsqueda queremos solidarizarnos con ellos y articularnos para unir fuerzas, llevamos más de 28 años luchando, les decimos que tengan ánimo de seguir luchando por la justicia y la verdad.

Al gobierno exigimos que no se repita, que asuma su responsabilidad de todos esos actos de los gobiernos que estuvieron en ese tiempo, que reconozca que sí hubo desplazamiento por ese conflicto, que no es conflicto religioso, no fue un conflicto por disputa de tierras, que fue un conflicto por cuestiones políticas donde participó el Ejército con paramilitares.

ATENTAMENTE

Colectivo en Memoria para la Búsqueda de la Justicia y la Verdad (COLEMBIJ)

¡¡¡Solo con justicia y verdad el pueblo puede vivir en paz!!!